

Director Editorialista:
Lic. Rómulo Tovar

Director Jefe de Redacción:
Joaquín Vargas Coto

Tel. - Ap. S

DIARIO DEL COMERCIO

INFORMACION E INTERESES GENERALES

Propietario y Gerente:
Camilo de Mézerville

REDACCION Y TALLERES:
IMPRESA MINERVA

Subscripción mensual \$ 3.00
Número atrasado . 0.25

Vale 15 Cts.

Vale 15 Cts.

AÑO III

San José, Costa Rica, Domingo 21 de Mayo de 1922

No. 522

La figura de la semana

El 28 de abril pasado murlo en París el décimo presidente de la República Francesa M. Pablo Eugenio Deschanel; el Presidente de la Paz, como lo saludaron a su exaltación los diarios de Europa, no fué primer Jefe de Francia más que siete meses: electo en enero de 1920, ocupó la presidencia el 18 de febrero siguiente y la renunció en setiembre del mismo año. Efectivamente, no presidió los destinos de la república sino hasta mayo.

La vida política de Pablo Deschanel es de las que pueden ser calificadas como ejemplares: consagrada por entero al servicio de su patria, la enalteció con las más nobles y raras virtudes: patriotismo, devoción, lealtad y hombría de bien. Su talento grave y sereno y un espíritu suyo de gentileza y exquisitez, hizo del que a los 22 años se inició en la vida pública al lado de Jules Simón un hombre eminentemente representativo del alma de Francia, de esa alma diáfana y galante, de esa alma desinteresada y noble que nosotros vemos a través de la Historia y a través de la distancia a que vivimos de la gran nación cabeza del latín. mo del mundo. Una Francia con muchos hombres como Deschanel al frente de sus destinos jugaría en el siglo de ahora el mismo papel de Atenas en sus días esplendorosos de la edad antigua.

Concluida la guerra grande, de entre todas las figuras gloriosas, heroicas y eminentes, la de Pablo Deschanel se destacaba rodeada de un nimbo de luz clara y apacible: Foch, Ludendorff, Haig, Cadorna, Beatty, Hindenburg, Joffre y mil más son los capitanes distinguidos, los que en las horas de prueba condujeron los soldados, con toda la ciencia y la habilidad guerreras, con todo el valor y la energía de los héroes; Lloyd George, Clemenceau, Beethmann Hollweg, Poincaré, Giolitti y muchos otros, hicieron la movilización material de las naciones: buscaron el dinero, manejaron la diplomacia, establecieron las fábricas monumentales, dieron el espectáculo de un sobrehumano esfuerzo de producción y de trabajo; pero hay dos hombres, que sin desinteresarse de lo material y de lo conveniente, fueron a la guerra con un miraje más amplio, con una idea más levantada: el Presidente Wilson, que en su

retiro debe mirar con doliente mirada de desaliento el espectáculo del mundo, y Pablo Deschanel, cuyos ojos se cerraron para siempre mirando más alto, mucho más alto que las victorias que coronan el Arco de Triunfo de la Estrella.

Deschanel no se embriagó con el olor de la pólvora en los trágicos campos de lucha; Deschanel no figuró a la cabeza de los heroicos desfiles de soldados; Deschanel sufrió, en lo íntimo de su alma, toda la amargura, todo el dolor de un civilizado frente a la carnicería y el estrago de la contienda. Pero impuesta la guerra, vivió en medio de ella, y vivió de una manera preponderante y notable: fué el verbo de Francia, fué la palabra de la República para hablarle a los hombres, para hablarle a la Historia: sus discursos, aquellos discursos que la Cámara de Francia hacía publicar en carteles para su profuso conocimiento, fueron el exponente de las razones que movieron a una nación para retroceder a las feroces épocas de la lucha armada.

Mientras otros abastecían las trincheras de cañones y de hombres, Deschanel abastecía de fe, de convicción, de esperanza y de ideales el alma de su patria; y los que marchaban al combate después



Pablo Eugenio Deschanel

de haber oído la serena y elevada palabra del Presidente de la Cámara, sabían que iban al combate a luchar por la Justicia, por el Derecho, por la Civilización. Y cuando los generales se creían impotentes ante el formidable mazazo del enemigo, cuando el desaliento reinaba en París y un viento de frío pesimismo parecía soplar sobre la angustia de Francia y marchitar un poco la esperanza, la figura aristocrática y serena del tribuno se le-

Del exterior

De Iquique ha trasladado su residencia a Santiago de Chile, el profesor don Juan Dávila.

Procedente de París ha llegado a Barcelona el Lic. don Guillermo Echandi.

Por noticias recibidas se sabe en esta ciudad de la feliz llegada a Nueva York, de las señoritas María Luisa y Adelia Jiménez Sancho.

Baile

En el Club Alemán tuvo verificativo anoche el baile con que los distinguidos miembros de ese centro obsequiaron a la sociedad Josefina. Hubo grande animación, la fiesta se prolongó hasta altas horas de la noche.

En el Edificio Metálico

Cine del Edificio Metálico para el domingo 21 de mayo de 1922. Proyección de la preciosa e interesante film

EL AVENTURERO

Para mañana lunes 22 de mayo El Sobrino de su Tío, por Mary Mac Laren.

vantaba en medio del desconsuelo de todos: y su palabra, que tenía la magia de las palabras de los profetas de la fe, robustecía el espíritu decaído, enjugaba el llanto de la viuda, daba nueva fuerza al obrero y al minero, daba ánimos y entusiasmo a los capitanes, y como Cyrano, leyantaba a la altura de lo ideal el blanco penacho. La palabra del más alto, del más noble y del más profundo orador de la guerra llegaba hasta los corazones de sus compatriotas para presentarles un renacer de esperanzas y pintarles entre los nubarrones de un cielo tempestuoso una magnífica perspectiva de arco iris.

Sereno como Vergniaud, fogoso a veces como Mirabeau, correcto como un académico o bien aristocrático y pulido como uno de aquellos oradores de las Cámaras de la Restauración, Deschanel fué la palabra de su patria para hablar con fervor de sus generosos sacrificados, sobre cuyas tumbas sagradas puso un paño de luto y de devoto e inmortal recuerdo; fué la voz que glorificó al poilu presen-

tándolo como un Quijote moderno batallante del ideal o como el Jesucristo de una nueva redención y en la hora de la paz fue la suya la voz de la concordia y del perdón.

Una reparación justa y un galante deseo de tratar caballerescamente al enemigo vencido se adivinaba a través de sus discursos y sus actos políticos de la post guerra; quizá porque los católicos y los socialistas de Francia comprendieran que esta clase de hombre era el conveniente al frente de los destinos de la nación fue la razón por la que enfrentaron a Deschanel con el férreo Clemenceau, que entonces estaba en el pináculo de su gloria, a la hora en que el parlamento de Versalles tuvo que elegir sucesor a Poincaré. Y quizá por lo mismo una mayoría abrumadora de votos, una mayoría solo conseguida por Thiers en la vida de la Francia republicana, consagró al eminente tribuno para ser el que hubiera sido: el gran Presidente de la Paz.

Dice un repórter de Excelsior que Deschanel, cuando el lamentable accidente de la noche del 24 de mayo, ya tenía las facultades mentales un poco extraviadas. Y explica que la causa de este relajamiento nervioso del gentil Presidente se había producido desde el día en que se vió obligado a firmar una sentencia de muerte: no cabía el indulto contra el acusado de traición a la Patria y el Presidente firmó. Aquel fué un rudo golpe para quien fué el mayor enemigo de guillotinas y fusilamientos, que acabó con el más preclaro hombre de Francia.

La Francia ha tributado solemnes honras fúnebres a este hijo muy ilustre que ahora duerme cobijado por el pabellón que en las horas sublimes supo exaltar y glorificar como la bandera del más alto ideal humano. De su tumba, sobre la que se amontonan mirthos y laureles, parece surgir la alada y blanca aparición de una idea generosa y cristiana, una idea de concordia y de paz, que extiende sus niveles alas sobre el sepulcro que abriga a este hombre tan noble, tan exquisito, tan bondadoso.

EL HUSAR BLANCO.

Los pescadores de sirenas

Péscame una job egipán pescador! que tenga en sus escamas radiantes la irrisada riqueza metálica que decora los admirables arenques. Péscame una, cuya cola bifurcada pueda hacer soñar en el pavo real marino, y cuyos costados finos y relucientes tengan aletas semejantes a orientales abanicos de pedrerías: péscame una que tenga verdes los cabellos, como debe tenerlos Lorelay, y cuyos ojos tengan fosforescencias raras y mágicas chispas, cuya boca salada besa y muerda, cuando no cante las canciones que pudieran triunfar de la astucia de Ulises, cuyos senos marmóreos culminen florecidos de rosa y cuyos brazos, como dos albos y divinos pithones, me aten para llevarme a un abismo de ardientes placeres, en

el país recóndito endonde los palacios son hechos de perlas, de coral y de concha de nácar. Mas esos dos sátiros que se divierten en la costa de alguna ignorada Lesbos, Tempe o Amatunta, son ciertamente malos pescadores. El uno, viejo y fornido, se apoya en un grueso palo nudoso, y mira con cómica extrañeza la sirena asustada y poco apetecible que su compañero ha pescado. Este saca la red, y no parece satisfecho de su pesca. De los cabellos de la sirena chorrea el agua formando en el mar círculos concéntricos. Sobre las testas bicornes y peludas se extiende, al beso del día, un fresco follaje, mientras reina en su fiesta de oro, sobre nubes, tierra y olas, la antorcha del sol.

RUBÉN DARÍO

Información cablegráfica

Washington 20.—El Presidente Harding ha aprobado el uso del transporte americano Henderson para que vaya al Japón llevando a su bordo al Secretario Denby.

New York 20.—Ha sido puesto en libertad el General S. menoff, que fué datenido a su llegada al país.

Washington 20.—Oficialmente anuncia la Casa Blanca que el Comité Filipino que viene a Estados Unidos a pedir la independencia de la Isla será cordialmente recibido.

Cambridge 20.—En el entresuelo del edificio Jefferson ocurrió una explosión a consecuencia de la cual murieron dos hombres, el edificio quedó bastante dañado.

Washington 20.—El Senador Root ha sido designado como uno de los Representantes que revisarán las reglamentaciones de guerra de conformidad con la Conferencia de Washington.

Belfast 20.—Cerca de Berry fueron sacados de sus casas dos individuos y pasados por las armas.



Correspondencia de Buda-Pest

Jamás se había bailado en Buda-pest tan apasionadamente como se baila hoy. Es un verdadero furor, una rabia de baile. Hombres contra je negro, jovencitas con vaporosos vestidos blancos, pasan la noche en los hoteles, en los cafés, en los bares y danzan hasta el amanecer.

El prefecto de policía ha intervenido porque nadie se preocupaba de las horas del cierre; las mujeres, por que estaban acostumbradas a sesiones interminables: las mismas madres, jóvenes o no, bailan desde el medio día hasta el siguiente.

La ciudad entera es víctima de la singular epidemia: hombres que pasaban por serios vagan por las calles y a la luz de la luna danzan el shimmy y lo cantan. Ya no se aprende el shimmy, se contagia como la gripe. No tiene aquí la gracia seductora que se le ha atribuido.

pital, una sala destinada para cirugía, recibe cuatrocientos enfermos. Durante el año 1921, han faltado a los colegios 42,000 niños en Budapest; de ellos, 24,000 han comparecido ante los tribunales. De tres enfermos, sólo uno está en disposición de comprar medicamentos. Las misiones extranjeras, incapaces de suministrar una ayuda perdurable se van retirando una tras otra.

La sociedad y la Iglesia permanecen indiferentes. El Estado admite su impotencia, porque si la lista civil del regente de Hungría no cuesta más que tres millones de coronas, en cambio, al país le cuesta ocho millones de coronas el mantenimiento de un sólo teniente inglés, empleado por la comisión de reparaciones.

De los 45,000 obreros organizados que cuenta Budapest hay 6,000 en huelga; de 100 buscan trabajo, 23 lo encuentran; de 100 obreros especializados, sólo 4 están empleados en su rama particular; de 100 militares apenas 2 pueden quedar en el ejército. Infinidad de oficiales superiores, de los cuales una sola palabra hacia mover antes millares de bayonetas

son hoy simples combatientes en la república de trabajo; 4 generales, 3 feid mariscales, 1 coronel; 2 tenientes de estado mayor, 3 coroneles; 14 comandantes y muchos capitanes están empleados en los Bancos. Hombres habituados a una dura disciplina militar, se acostumbra a los estrechos reglamentos de una vida de funcionario. ¿Qué puede hacer un general de ochenta y cinco años a quien le es imposible el trabajo y cuya vida no sabría quizá prolongarse?

Hace poco, el célebre escritor Stephen Szomahazy, llamó a un carruaje que pasaba. El cochero para. Se inclina, abre la portezuela y, con gran sorpresa del escritor, dice a las personas que iban en el vehículo: —Hijos míos, hay que bajar.

Dos figuras de mujer aparecieron, recogiendo con encantadoras manos los pliegues de un abrigo; dos figuras jóvenes descendieron del coche y se alejaron, en medio de la lluvia, no sin que una, volviéndose hacia el cochero, le dijera:

—¡Hasta luego, papá!
Sigue un silencio. El cochero cohibido, enrojeciendo un poco, explica: —Una de esas clientas, dice, es mi hija; la otra es una amiga suya. Cuando llueve y no tengo cliente, las llevo desde la casa a la Universidad, donde siguen los cursos de anatomía del profesor X.
Sigue un nuevo silencio.

—A decir verdad, no siempre he manejado las riendas y el látigo. Hace dos años, todavía, era profesor de filología clásica; pero, con cuatro hijos y tres hijas... aquello era el hombre. Por eso me he decidido a cambiar de profesión. Tengo varios amigos que han hecho lo mismo. Hoy mi oficio de automedonte permite vivir a mi familia.

Corresponsal

Las enfermedades juzgadas incorregibles vencidas con un baño H. T. E. en 10 mts.



Declaración: «Yo, aquí, suscrita, declaro que este niño, mi hijo, tenía 7 meses cuando fue tomada la fotografía; ahora tiene 2 años y se mantiene sano y gordo. Hago constar que durante la preñez tuve BANOS HIDRO THERMO ELECTRICOS, y con mi maravilla en el primer baño fueron corregidos los vómitos y la estitiquez habitual que molestaba. — San José, 23 de noviembre de 1920».

Angela de Amighetti

SE ALQUILAN piezas con servicio interior, a precios ventajosos, en la casa situada 100 varas al Sur de la Botica Francesa, y 50 vs. al Oeste. 461 E.

ALQUILASE departamento con dos piezas propias para oficinas o comercio. Puerta y ventanas a la calle; servicio higiénico y otras comodidades. 100 varas al Norte del Carmen, Rosalia v. de Luján. 464 E.

SE NECESITA: persona formal, entendida en los cultivos de banano y cacao, para encargar \$ 150.00 mes. También Cocinera, para finca sólo para dos personas, \$ 30.00 por mes. Informes Ap. 420. 463 E.

OPORTUNIDAD. Sillas americanas, fijas y giratorias, para Dentistería y Barbería. Una máquina Singer en perfecto estado para Zapatero. Una motocicleta, Poppe, en buen estado 4 caballos de fuerza. Cochecitos para niños. Utensilios de Panadería. Todo a precio de quema. Alquiler local para Panadería. Informes: Carlos Sabatino. Paso de la Vaca. Teléfono 886. 466 E.

JOSE CHENG APUY & Co.
El más antiguo de Puntarenas
Almacén de Primera Clase

Almacén "LA MAGNOLIA"
APARTADO 911 ESCARRE Hnos. TELFONO 589
Cigarrillos habanos *Flor de Cuba* y *Bock* - Cerveza alemana marca *Llave* - Agua mineral *Apollinaris* - Papel de fumar amarillo *El Pino* - Champagnes *Veuve Clicquot* y *Pommery*
Puros de la *Corona* y *Machado*

Sensible fallecimiento

Ha muerto en la ciudad de Alajuela la estimable señora doña Petra v. de Sánchez, tronco principal de honorable familia.

Fue la extinta persona de grandes virtudes, de corazón generoso y de un gran espíritu de bondad.

Vivió como deben vivir las almas escogidas, prodigando por doquier la salvable influencia de su consejo.

Muere a los 69 años, y había conservado hasta hace pocos años en que su salud vino padeciendo trastornos, el vigor de otra edad, pero mantuvo en sus últimos instantes la serenidad que da a la mente una vida blanca, de inmaculada memoria.

Reciba doña Mariana v. de Camacho, su hija señoritas Rosa María y Adilia Camacho, don Miguel Angel y don Mariano Camacho, sus nietos, y demás deudos las expresiones de nuestra condolencia muy sincera.

El distrito de Lourdes

va progresando día a día

En pocos meses se nota una transformación completa en este distrito del Cantón de San Pedro de Montes de Oca. Sus importantes vecinos se ocupan de su progreso y adelanto y no omiten sacrificio para realizar obras de ornato, benéficas a la comunidad en general.

Acaba de adquirir la Junta nombrada con esos altos fines, una manzana completa de terreno, que dedicará a la fundación de una bella plaza pública, que servirá de recreo a todo el vecindario.

También tienen a proyecto hacer una hermosa selección de árboles, palmeras reales, cocoteros y de otras variedades con el fin de adornar todos los laterales de dicho parque, hasta dotarlo de cuantas comodidades sean precisas para el mejor ornato del pueblo.

Se trazan los planos respectivos para la apertura de nuevas calles, cuyo proyecto también se pondrá brevemente en ejecución. Y todo ello sin recurrir a erogaciones que afligjan las arcas del Tesoro, sino al bello desprendimiento de las distinguidas familias que tienen allí fincada su raíz y con ella su propiedad.

LOS OBREROS

Urge corregir ciertas deficiencias en los expedientes

Fuimos informados con acierto de datos verídicos, que las consignaciones hechas por los obreros, a favor de los caseros, en pagos de alquileres con arreglo a los preceptos de la "Ley de Inquilinato", carecen de formalidades esenciales, por cuyo motivo se están rechazando en las oficinas judiciales, de tal modo, que los desahucios posteriores, a la fecha en que la Ley quedó en vigencia, se están declarand como lugar.

EL DIARIO DEL COMERCIO quiere consignar esta noticia que no deja de revestir suma importancia, con objeto de que los obreros interesados procuren buscar una persona entendida que les explique como deben ir los escritos que presenten para resolver, pues es entendido, que los Alcaldes y Jueces no pueden de oficio favorecer a determinada parte, si no que deben atenerse a lo consignado por escrito en cada caso.

Se pide el arreglo de la carretera a Carrillo

El actual Gobierno para bien de los pueblos debiera ordenar al señor Director de Obras Públicas o al Ministerio de Fomento, el envío de una cuadrilla de peones que serán destinados a la composición de la Carretera Nacional a Carrillo en el trayecto de San José a San Vicente.

Este trabajo es importante y mucho lo agradecerían los vecinos de Golcochea, de Moravia y de Coronado.

VERME-OL
MATA LAS LOMBRICES
Saba o VERBA BUENA
21 BOTICA ORIENTAL



Priscilla Dean

PRISCILLA DEAN

EN

El Conflicto

HOY EN EL

Teatro MODERNO

Legación y Consulado de Francia

Queda suspendida la venta del velero francés "SUZAKI" fijada para el 25 del presente mes y ordenada conforme a la decisión consular tomada por el Sr. Paul Serre, Cónsul de Francia, el 24 de febrero p. pdo.

El Encargado de Negocios de Francia,

(firmado) Emmanuel Neuville

San José, Mayo 20 de 1922.

UNITED FRUIT CO.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que salió de Nueva York, via Habana y Cristóbal y llegará a Puerto Limón el día Jueves 13 del corriente mes de Abril, que de regreso sale para Nueva York, via Habana, el día Domingo 16 de Abril; los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, en el orden nombrados, seguirán llegando a Puerto Limón todos los Jueves en la mañana y saldrán los Domingos en la tarde.

Los vapores SAN BLAS, SAN BRUNO, SAN GIL y SAN BENITO harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston en los cuales hay acomodo amplio para los pasajeros. Estos vapores en combinación con los vapores de Elders & Fyffes Ltd., para Bristol, via Cristóbal y Kingston, harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los viernes.

Carga para Nueva York, Londres y otros puertos Europeos se aceptará como de costumbre para ser despachada por los vapores de la United Fruit Company y de la Elders & Fyffes Ltd.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón o en San José.

ADMINISTRADOR
G. P. CHITTENDEN

EL KIPSOL
Preserva y Cura
CATARRO
a la **CABEZA**
GRIPE
TOS

DOSIS
2 a 7 Píldoras
al día.
1 Píldora
cada hora.

BLANCARD, 64, Rue de La Rochefoucauld, PARIS
Y EN TODAS FARMACIAS

Representantes en Centro América: J. PAULY & Co.
Agentes en Costa Rica: SASSO Hnos.

El décimo aniversario del Titanic

El 15 de abril se cumplió el décimo aniversario de la terrible catástrofe del Titanic, uno de las que hicieron época en la historia de la navegación y que por fortuna, no ha tenido semejante.

Imensa y terrible por el número de víctimas, por la importancia del buque naufragado, uno de los mayores y más lujosos que hasta entonces habían surcado los mares.

El hundimiento se produjo a consecuencia del choque con un enorme iceberg, lo que abrió en el casco del trasatlántico una gran vía de agua que originó su desaparición de la superficie poco tiempo después.

Había salido de Liverpool el día 10 de abril de 1912 y según el itinerario debía llegar a Nueva York seis días más tarde.

Las primeras noticias de la catástrofe se recibieron de Cabo Race, a las 10.25 de la noche del 15, y poco después un nuevo radiotelegrama anunciaba que el buque se hundía en los grandes bancos de Terranova.

El Carpathia, fué el primero de los buques que acudieron obedeciendo a los llamados de auxilio, pero cuando llegó al lugar de la catástrofe, a las 5 de la mañana, el Titanic había desaparecido de la superficie de las aguas hacía unas tres horas.

El Carpathia pudo embarcar a 668 sobrevivientes, pero el número de víctimas excedió de 1500, figurando entre ellas el multimillonario norteamericano coronel Juan Astor.



Celebridades españolas

EL GENERAL PRIM

Con una sola palabra se puede calificar la actuación política del general Prim, fué el conspirador más constante que agitó España en aquellos tiempos en que todo el mundo conspiraba con más o menos éxito y sin saber en muchas ocasiones el fin que perseguían.

La voluntad férrea de Prim, y porque no decirlo, la fe en sus ideas democráticas le dieron una tenacidad a prueba de fracasos, y aunque algunas veces se quejaba de lo que él consideraba como indiferencia popular, y hacía el propósito de no reincidir en nuevas tentativas, no pasaba mucho tiempo sin que su nombre figurase como señuelo de los agitadores.

En una de sus andanzas revolucionarias, errante por los toledanos montes, y deseando internarse en Portugal, perseguido de cerca por las tropas del gobierno, hambriento y abandonado de todos, manifestó a sus amigos, en decisión solemne de no volver a las andadas: y en efecto, al poco tiempo lo vemos en Londres preparando un nuevo movimiento para derrocar los poderes constituidos.

Por cierto que según refiere Pérez Galdós, cuando don Juan Prim vivía en la capital de Inglaterra, tenía un secretario en el cual confiaba ciegamente, y no obstante

todos sus proyectos se deshacían, por que los conocía de antemano el gobierno español. ¿Quién podía ser el traidor? unos a otros se echaban la culpa los conjurados, hasta que un día el general entró en su domicilio sin previo aviso, y sorprendió al secretario revolviendo los papeles rotos abandonados en el cesto del despacho y juntándolos con afán. El traidor estaba descubierto. Era Prim delgado y de no muy aventajada estatura, pero en aquel momento de cólera le dió energías para sujetar por el cuello al infiel secretario, amenazándole con matarlo sino le declaraba por quién era pagado su espionaje; el culpable amedrentado confesó de plano, diciendo era un espía del Embajador de España en Londres; entonces Prim, le perdonó la vida a condición de que siguiese siendo espía pero que comunicase al Embajador solo las noticias que él le diese de este modo pudo burlar la vigilancia de los agentes del gobierno, pues, tenía buen cuidado de manifestar que los conspiradores estaban muy tranquilos, cuando precisamente preparaba sus más fuertes golpes.

El viaje realizado por Prim desde Inglaterra tomando pasaje a bordo de un barco como mayordomo de una familia extranjera, es una ver-

dadera novela. Por fin logró después de peripecias sin número, llegar a las costas españolas, y pisar la cubierta de una de las fragatas sublevadas, antes de que llegasen los demás generales que desterrados en Canarias, habían salido de su destierro para tomar parte en la revolución.

El general Prim, deseando asegurarse de los sentimientos de los marinos, y careciendo de uniforme se cubrió con la gorra de uno de los oficiales del barco, con un trozo de bandera, se rodeó el cuerpo a guisa de fagín, pronunció un discurso que produjo entusiasmo delirante en la marinería, y cuando el Almirante Topete, vacilante aún le preguntó que pensaba hacer después de proclamada la revolución, Prim respondió «No hablemos ahora de personas e instituciones salvemos la libertad, y luego veremos».

La revolución triunfó y derrotado en Alcolea los pocos leales que defendían el trono de doña Isabel 2ª, se constituyó un gobierno provisional del cual fué Prim el alma y el más firme sostén.

Muchos políticos y entre ellos el general Prim, tenían la instauración de la república y deseaban que las Cortes votasen una monarquía representada por un rey extranjero. Desechada la candidatura

de un príncipe alemán, conato de elección que ocasionó la guerra franco-alemana de 1870; Prim y sus correligionarios luchaban denodadamente para alcanzar el triunfo de don Amadeo de Saboya hijo de Victor Manuel rey de Italia.

Los republicanos rojos y sobre todo Paul y Angulo, arremetieron contra Prim, de manera formidable, emprendiendo una feroz campaña de insultos en la prensa.

Paul y Angulo, escribía siempre con el revólver al lado y los redactores de su periódico estaban armados de trabucos, interrumpiendo muchas veces sus tareas para salir a la calle a trabar campal batalla con los individuos que formaban la llamada *partida de la porra*, capitaneada por el popular empresario de teatro Felipe Ducazcal, a quien por poco le cuesta la vida su desafío que Paul y Angulo.

Después de una sesión larguísima del Congreso, en la cual Prim echó mano de su indomable energía, sacando como el decia la espada de los Castillejos, se sometió a votación la cuestión de quién había de ser rey de España y salió elegido Dn. Amadeo.

Prim había triunfado. Se nombraron los diputados que habían de ir en busca del Rey, y a quien la sátira madrileña llamó cabestros y el general se preparó salir al encuentro del nuevo monarca que le debía la corona.

Había nevelado mucho en Madrid durante aquel día, y la noche era graciosa Prim, a quien multitud de veces sus amigos y enemigos le habían aconsejado velase por su vida, nunca escuchaba estos avisos, y aquella noche ofreció un asiento en su coche a Sagasta y otro diputado, ordenando a sus ayudantes fuesen a pie al Ministerio de la Guerra donde el General tenía su domicilio, pero recordando Sagasta y su amigo una ocupación de última hora cedió el puesto a los citados ayudantes.

Al entrar el carruaje en la calle del Turco, cercana al Congreso, uno de los acompañantes del general vió un individuo que se detenía cerca del coche a encender un cigarro, operación que repitió otro a no mucha distancia del primero, esto llamó la atención del oficial, pero nada dijo, el coche siguió su marcha, pero a mitad de la calle halló otro vehículo parado que obstruía el paso, mientras el cochero discutía, dos golpes rompie-

Pasa a la 6ª. página.

Correo de Cartago

Enfermo

Bastante delicado de salud se encuentra en esta ciudad, el distinguido caballero don Ismael Alvarado.

Bautizo

Ha sido presentado a la pila bautismal uno de los niños del hogar de don Juan Jerónimo Sancho y su señora esposa doña Isabel Escalante de Sancho, en donde se le impuso el nombre de Aison de Jesús.

Match de Foot Ball

El domingo pasado se efectuó en la Plaza de Iglesias de esta ciudad una partida de foot ball, entre las primeras divisiones de La Sociedad Atlética Cartaginesa y Club Sport Cartaginés. La partida estuvo bastante interesante saliendo vencedor el Club Sport Cartaginés por cinco goles contra nada de La Sociedad.

Nuevos Jueces

Han sido nombrados por la Corte Suprema de Justicia los jóvenes don Enrique Galer Sáenz y don Miguel Vargas Solís, para desempeñar los cargos de Juez del Caimen y Civil respectivamente.

MONGE TRISTE

Quién ocupará la vacante de Fomento?...

Este es el estribillo que se repite en todos nuestros círculos políticos y sociales; suenan diferentes nombres de probables candidatos; pero persona bien autorizada con quien ayer hablamos, nos manifestó que altas personalidades amigas cercanas del señor Presidente de la República, recomendaron al señor Acosta una persona reconocida competencia y amplios conocimientos, el Lic. don Carlos Orozco Castro, distinguido jurista, que supo en más de una ocasión, tanto en el escaño del Congreso Nacional, como en su bufete de abogado dar muestra vidente de una mentalidad vigorosa en el vasto campo del Derecho.

El desagradable incidente precipitado por el señor Acosta y el joven Canciller que dió margen a la irrevocable renuncia del señor Ministro de Fomento, queda definitivamente solucionado, si llega a confirmarse oficialmente el nombramiento del nuevo sucesor recaído en la grata persona del señor Orozco Castro, quien ejercerá brillante labor al lado de los actuales gobernantes, ya que también lleva el sello de simpatía de todos sus compañeros del Congreso.

Con este paso quedará solucionada la actual crisis ministerial, de que tanto se ha hablado.



Entre los fabricantes de arados ninguno ha llegado a estudiar mejor los suelos centroamericanos que la acreditada casa

PARLIN AND ORENDORF

MIGUEL MACAYA & CIA., AGENTES



'El Enemigo del Dolor'

Linimento de Sloan

el matadores verdadero para todos. Millares y millares de personas en todo el orbe lo han usado y recomiendan contra los dolores neurálgicos, reumáticos, de muelas, de cintura, de espalda, del cuello, de los brazos. Y todos le están agradecidos, pues les ha librado de amargos días y tenebrosas noches, cuando al retirarse se revolcaban en la cama fustigados por un dolor acerbo, o conciliaban el sueño repetidas veces, para ser ahuyentado otras tantas por un dolor ligero, pero tenaz, exasperante.

Su esposa, sus hijos, su compañero de cuarto tal vez necesite el

Linimento de Sloan

cuando Ud. llegue a casa. Llévese una botella.

(De venta en todas las Boticas)

Linimento de Sloan



Viajeros

Procedente del Atlántico se halla entre nosotros don Gerardo J. Pinto.

Para la hacienda el Coyolar, en la línea del Pacífico, salió ayer en la mañana don José Joaquín Trejos.

En esta semana salen para España, vía Havre, don José Pagés, su señora esposa y demás familia. Les deseamos un feliz viaje.

De la ciudad de Cartago vino ayer en viaje de negocios el doctor don José María Peralta.

Procedente de Nueva York ha llegado a esta capital don Gregorio Bonilla, empleado de la United Fruit Company en esa ciudad, quien viene en viaje de vacaciones a ver a su familia. Nos complacemos en presentarle nuestro atento saludo.

Para Rancho Redondo salen en la mañana de hoy don Roberto Brenes Gudiño y su señora esposa.

Regresó de Puerto Limón doña Luisa Volio v. de Gallardo.

El Presbítero don Francisco Acosta se encuentra en esta capital procedente de Turrialba.

Para la ciudad de Cartago salieron ayer en la mañana el Dr. don Francisco Cordero y su señora esposa doña Rosario Z. de Cordero. Regresaron en la tarde.

En Cartago estuvo ayer en viaje de negocios don Mario Bengoechea, Agente General de la casa Chesterfield.

Para la hacienda Florencia partieron don Roberto Salazar y su señora doña Angela Castro de Salazar en viaje de bodas.

Ha regresado de Cartago la señorita Emilia Kepfer.

Para Esparta salió antier en vía de negocios don Alberto Odio.

Procedente de Cartago estuvo entre nosotros don Ramón Ortiz.

Han llegado a esta ciudad procedentes de Panamá en viaje de bodas el Ingeniero señor Guisado y su señora esposa, quienes se hospedan en el Hotel Francés.

Los saludamos atentamente.

De Puntarenas ha llegado el comerciante don Jaime Rodríguez Ferrer.

Residencia

La honorable dama doña Margarita v. de Pacheco ha trasladado su domicilio, del Paseo de Colón a la calle conocida con el nombre del Laberinto, Avenida 16, entre calles 3.^a y 5.^a

Novenario

Mañana lunes se celebrará a las siete de la mañana en el templo del Carmen, la misa de novenario de don Juan Rafael Mora Montes de Oca. Con este motivo reiteramos nuestra condolencia a sus hijos don Carlos Mora, don Miguel Enrique Mora y señora, don Marco Aurelio Mora y don Santiago Güell y señora, a su hermana doña Micaela v. de Romain, a sus sobrinos don Alberto Brenes Mora y señora, don Julio Díaz Granados y señora, y a sus hermanas políticas Cristobalina, don Enrique y don Virgilio Lizano.

De Barcelona han trasladado su residencia a Hamburgo don Guillermo von Breyman, su señora esposa doña Cecilia Figueroa von Breyman y sus señoritas hijas.

Ha llegado a París procedente de Nueva York el Ilustrísimo señor Doctor don José Piñol y Bares, Obispo Titular de Faseli

Enfermos

Delicada de salud se encuentra doña Isabel de Osman.

Enfermo, aunque no de cuidado se halla el joven don Alberto Quirós.

La señorita Argelina Guzmán se encuentra postrada en cama desde hace varios días.

Ha estado delicado de salud el licenciado don Alberto Echandi.

La niña Ma g a i t a Zúñiga Pagés se encuentra postrada en cama.

Ha continuado mejor de la enfermedad que la aqueja desde ha-

LUCHANDO CON ESFUERZO CONTRA LA ADVERSIDAD



TANTO los hombres como las mujeres tienen que trabajar en oficios pesados y fatigosos en la esforzada lucha por la vida y en condiciones que sobreexcitan sus nervios y quebrantan su salud.

Esos organismos agotados carecen del vigor necesario para la lucha contra las enfermedades y sobre todo contra las infecciosas, la sangre se recarga con las impurezas que unos riñones débiles no pueden filtrar ni expulsar del cuerpo, y los síntomas de las enfermedades que ocasionan estos desórdenes no tardan en presentarse.

Los dolores de cabeza, mareos, nerviosidad, desarreglos urinarios, inflamación de los párpados, dolores reumáticos de los músculos y de las extremidades son unas cuantas manifestaciones del mal funcionamiento de los riñones.

Sin pérdida de tiempo debe recurrirse a una medicina que ayude a esos órganos en sus funciones, regularice éstas y haga desaparecer aquellos síntomas. La negligencia en estos casos puede originar mayores complicaciones como el reumatismo, ciática, lumbago, inflamación de los riñones, cistitis y hasta el incurable mal de Bright.

Las Píldoras de Foster Para Los Riñones es una medicina a la que se puede recurrir con toda confianza. Ayuda poderosamente a aquellos órganos debilitados por el excesivo trabajo, la falta de higiene, por los sufrimientos, por alguna enfermedad infecciosa o por debilidad hereditaria.

La demanda que Las Píldoras de Foster tienen es la mejor prueba de su eficacia. Por el éxito alcanzado en más de 50 años la fama de Las Píldoras de Foster es universal.

De venta en todas las boticas. Solicite nuestro folleto sobre las enfermedades renales y se lo enviaremos absolutamente gratis.

FOSTER-McCLELLAN CO. BUFFALO, N. Y., U. S. A.

ce algún tiempo doña Lupita de Mora.

Guarda cama doña Anita Pagés de Zúñiga. Le deseamos un pronto restablecimiento.

Feliz arribo

Por cable recibido se tiene noticia en esta capital de la feliz llegada a Buenaventura (Colombia) de doña María Teresa de Obeso y sus niños.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente, puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la calidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero, basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y lo que parece de arreglo imposi-

ble, se transforma en un zurcido perfecto. «La Zurcidora Mecánica» que se ha abierto rápidamente paso en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Ariabau 226 Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica" libre de gastos, por el módico precio de Tres Dólares Oro Americano.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os pueda proporcionar y al escribir a la casa mencionada EL COMERCIO.

!!NOVEDAD!!

¡¡La Zurcidora Mecánica!!

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección ZURCIR y REMENDAR medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo. Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA

va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Funciona sola, sin ayuda máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos previo envío de DOS DOLLAR oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad

NO DEBE FALTAR EN NINGUNA FAMILIA

Patent Magic Weaver

BARCELONA, ESPAÑA

EL GALLO DE ORO CAMISERIA

Especialidad en encargos a la medida

Escogido surtido de telas

25 Varas al Este del Hotel Europa

IMPRENTA MINERVA

SAN JOSE, 5ª AVENIDA ESTE

Reorganizados sus talleres, la Imprenta Minerva ofrece sus servicios a su antigua clientela y al público en general. Exacto cumplimiento en los encargos. Baratura y comodidad en los precios.

Trabajos nítidos y de buen gusto

Etiquetas, Carteles, Talonarios, Programas, Papel de Cartas, Recibos, Invitaciones, Esquelas, Tarjetas, Membretes, Revistas, etc.

Desde hoy mismo estamos en condiciones de recibir sus trabajos y de poder satisfacer sus exigencias

MENTOLTYMOL

Sana, calma, alivia, cura

DE VENTA EN LAS BOTICAS

494

TEATROS

MODERNO

DOMINGO 21 DE MAYO

1 p. m. y 2 p. m.

AVENTURAS DE TARZAN

Episodios 10, 11 y 12

4 p. m. - EN EXPERIENCIA EN AMORES

Por CONSTANCE TALMADGE

7 p. m. - La Mujer Marcada

Por NORMA TALMADGE

8 30 p. m. El Conflicto

Por PRISCILLA DEAN

AMERICA

DOMINGO 21 DE MAYO

2 30 p. m. Gran final de la notable serie

LAS AVENTURAS DE TARZAN

Episodios 13, 14 y 15

- A LAS 8 30 P. M. -

MEA CULPA

Por SUSANA GRANDIAS



PEDIR
en todos los Cafés
un cuarto
VICHY CELESTINS
un cuarto
VICHY HOPITAL



Manantiales del Estado Francés.

LUCKY STRIKE

1-00
EL PAQUETE



DE VEINTE
CIGARRILLOS

El lago de la Sabana debe cegarse

Hasta que por fin se cumplió el presagio del Licdo. don Cleto González Víquez con respecto al lago de la Sabana.

Hace poco tiempo que en una de las sesiones municipales, hizo este ilustre hombre público algunas observaciones acerca de este fango y foco de corrupción, «pues no se puede llamar de otra manera», y externó su serena opinión con respecto a la poca o ninguna necesidad de que existiera en ese lugar de sport esa clase de diversión, e hizo moción para que fuera cegado por completo; pero sus compañeros de labor, que por desgracia no eran de la misma opinión del Lic. González Víquez, la desecharon, dejando las cosas tal como estaban, sin preocuparse de implantar un reglamento en el que se le ofreciera verdadera garantía a los aficionados a este sport.

Llegó el momento fatal en que nos convencimos de la verdad de don Cleto, ya tarde por desgracia, pues dos de nuestros jóvenes, de lo primero de la sociedad, perecieron ahogados, dejando a sus padres, hermanos y demás familia, inconsolables.

Urge, pues, tomar una medida decisiva en el sentido de abolirlo lo más pronto posible, a fin de no tener que lamentar el día menos pensado otras más desgracias.

Esperamos, pues, que don Cleto de nuevo se interese en esta obra de necesidad.

X. Z.

El tranvía No. 3

Anoche como a las 17 horas se produjo un conato de incendio en el tranvía número 3, que se dirigía a Guadalupe.

El hecho ocurrió frente a la Iglesia de San Francisco de Asís.

El carro fué trasladado a la Estación del Tranvía donde se está reparando.

Importación de harinas

Una de las casas comerciales en esta plaza, que trabaja dentro de un amplio campo de actividades, es la de don Abraham Bresciani G.

No puede pasar desapercibido para nosotros, la brillante y desahogada situación en que la supo colocar su jefe fundador, quien actualmente dirige con acentuado éxito sus múltiples negocios sobre diferentes valores.

Uno de los artículos a que hoy presta el señor Bresciani su mayor atención, es el de las "Harinas", llegando a ser la casa que más importa, y que puede ofrecer al cliente con mayores ventajas.

Es nuestro deber consignar en estas columnas el ejemplo de intensa labor, de seriedad y cumplimiento en esta raza de hombres de negocios que saben siempre conservar un elevado prestigio por su perseverancia y amor al trabajo.

La oscuridad del invierno

Nada hay tan molesto como estos días oscuros de invierno, habiéndose donde nada se ve, donde todo debe buscarse a tientas.

Pero con todo hay algo que usted no necesita de buscar a tientas; por que queda frente al costado Norte del Mercado, que es el Gran Almacén de Velas de

MARTINEZ Y Cia.

Utiles en el país que hacen este artículo de insuperable calidad.

Nuestras buenas industrias

Una de las casas que han sabido ensanchar sus negocios y mantener en alto su prestigio, es la Fábrica de Gaseosas «La Navarria».

Su propietario don Napoleón Soto J., se ha visto obligado a aumentar su personal por los numerosos pedidos que constantemente recibe de todo el país.

Sus refrescos son los más solicitados por las personas de "chic", y en especial la famosa KOLA CHAMPAGNE.

Un lio por un can

En la Oficina de los Detectives se ha presentado un caso muy curioso: tres mujeres alegan ser propietarias de un perro, el que ha sido "capturado" para aclarar la verdad.

Cada una de ellas manifiesta ser el ama del lebel y presentan pruebas de nacimiento, crianza, etc. Lo más complicado del asunto es que cada una lo llama por nombre distinto.

Por su parte el oficial Cartín está molesto con la permanencia del canino, pues él es quien lo está cuidando desde hace tres días y lo tiene amarradito, gordo y en excelentes condiciones.

Filatélicas

En la última sesión celebrada por la Sociedad Filatélica de Costa Rica, se acordó por mayoría de votos aceptar como socio al Licenciado don Jorge Tristán.

También se acordó nombrar vocal a don José Luis Sáenz.

Las asambleas de esta asociación se verifican en la casa del Dr. don F. Carlos Alvarado.

Hace falta un empleado

En el Departamento de Paquetes Postales del exterior existía anteriormente un alcalde, puesto que fué suprimido hace algunos meses, y se dijo, que esta supresión se debía a causas políticas. Pues bien; este empleado se hace necesario ahora; en dicho Departamento se está notando su ausencia y lo más conveniente sería fuese de nuevo creado el puesto.

Las víctimas de la guerra submarina

Por las estadísticas presentadas a la conferencia de Washington cuando se discutió la cuestión del empleo de submarinos en las guerras futuras, ha venido a conocerse la cifra exacta de las víctimas de los submarinos durante la guerra mundial.

Más de 200,000 hombres, mujeres y niños, civiles no combatientes perecieron en los diversos buques mercantes hundidos.

De este número 12,723 personas fueron de nacionalidad británica.

Tipos de Cambio Banco de Costa Rica

New York	446	por ciento
Londres	397	"
París	203	"
España	353	"
Italia	115	"
Suiza	427	"
Bélgica	190	"
Hamburgo	0,0039	oro am.
Amsterdam	0,38	cuarto "

20 de mayo de 1922.

Fábrica de Jabones y Velas de Esperma

TELEFONO No. 100
JESUS MARIA CASTRO V.
PLAZA VIQUEZ - SAN JOSE

Solamente una dosis

de este frasco ha aliviado a este hombre



HE AQUI LA CURACION DE LOS DOLORES DE LAS COYUNTURAS Y DE LOS RIÑONES.

EL SR. ANTONIO PEDRAZA, Calle Faceroles No. 3, Havana, escribe: "He sufrido de dolores de los riñones y espalda, tambien de grandes dolores en la vejiga. Tomé una dosis de las Píldoras De Witt el día que las compré y sentí gran alivio."

LA PRUEBA DE UNA CURA RADICAL.

Un año más tarde el Sr. Pedraza escribe: "Una vez mas tengo que agradecerles por sus celebres Píldoras De Witt. Ya estoy curado."

Aunque este hombre agradecido había sufrido terribles dolores, encontró que aún con una sola dosis de las Píldoras De Witt se sintió aliviado.

Las Píldoras de Witt curan porque van directamente a la raíz de la enfermedad. Despiertan los riñones a una acción sana, para que rechacen del cuerpo varias substancias nocivas como la naturaleza requiere que sean expulsadas. Es cuando los riñones y la vejiga no están cumpliendo con sus propias funciones que el Acido Úrico, y otros venenos obstruyen al delicado mecanismo humano y producen el reumatismo, dolores de espalda, dolores de las coyunturas, lumbago y todas aquellas enfermedades calamitosas producidas inevitablemente por los riñones deteriorados. Las Píldoras De Witt restablecerán sus órganos delicados y le asegurarán salud y confort.

Si desean obtener resultados inmediatos, deben comprar las

PILDORAS DE WITT

para los Riñones y la Vejiga

El Mejor Remedio en el mundo entero para

REUMATISMO	DEBILIDAD DE	GOTA
LUMBAGO	ESPALDA	DOLOR DE
CIATICA	CISTITIS	ESPALDA
CALCULOS	PIEDRA	LASITUD

TODAS LAS FORMAS DE TRASTORNOS DE LA VEJIGA.

Se venden en todas las principales farmacias y droguerías; pero si Usted desea alguna dificultad en hallarlas pídale al depósito general.

Ayer en el Bolsín

Perrencias de petróleo a \$ 300.
Bonos de Conversión al 22% de descuento.

Bonos de la Revolución al 385: tipo de cambio.

Acciones de la Compañía de Hidrocarburos del Pacífico: \$ 10.

Giros de Eventuales al 50% de descuento.

Giros de dulce al 35% de descuento.

Acciones de la Compañía Minera Industrial \$ 400. No hay demandas y sí ofertas.



Favorecido por la suerte

Ayer a las 9 horas fueron cambiados en la Tesorería Nacional cuatro décimos del segundo premio de la Lotería del Asilo Chapuí, correspondientes al mes de Mayo.

El favorecido es un negrito de Limón, Solder Whiter, a quien felicitamos por su suerte.

Dr. Ricardo Aguilar

CONSULTAS

De 10 a 11 am., de 1 a 3 p. m. y de 6 a 8 de la noche

Especialista en partos y enfermedades de mujeres y niños
Medicina y Cirugía generales
DIRECCION
Frente a la 2a. Sección de Policía

El Gobierno tiene actualmente varias ofertas de Empréstito

Tres son las ofertas que el Gobierno de Costa Rica tiene en estudio Tres trupos de Banqueros ofrecen una operación de Empréstito, dos americanos y uno francés.

El representante de un grupo de banqueros Seligman [Brown Brother, Mr. Takebarry ya entre nosotros hace algunos días es uno de los portadores de una de las ofertas de contratación, cuyas bases aún no fueron del todo consideradas por el señor Ministro de Hacienda.

El señor don Tomás Soley Güell encargado del Despacho de Hacienda, tiene a su cargo el estudio de dichas bases y a esa labor se dedica en horas extraordinarias, las cuales serán luego discutidas ampliamente en Consejo de Ministros, para ser sometidas al Congreso Nacional.

En el público se comenta con insistencia de que la contratación con el señor Takebarry no reúne satisfactorias condiciones para el país, y hasta se da como cosa cierta que dicho proyecto no irá al Congreso pero esto no pasa de ser un rumor vertido por cierto círculo, que ve con mejores ventajas para la nación, la oferta hecha por banqueros franceses.

También sabemos de fuente bien autorizada que se le han ofrecido al señor Presidente de la República, grandes facilidades para contratar un empréstito con Suiza, país que goza de magnífica situación y esta oferta no deja de tener buena acogida entre los elementos financieros del país.

Suiza se encuentra en bellísimas condiciones, el punto de que acaba de facilitar 400 millones de francos a Bulgaria.

Hasta hoy, no se acordó todavía nada en firme. Se estudian las bases, y una vez aceptadas, el Congreso de la República, es el que dirá la última palabra.

El General Prim

Viene de la página 3ª.

ron los vidrios del coche de Prim y el ayudante gritó «Agáchese mi general que nos hacen fuego» y las bocas de dos trabucos dispararon metralla por sus mortíferas bocas.

El cochero fustigó los caballos y el carruaje arrancó velozmente.

Cuando se detuvo a la puerta del Ministerio de la Guerra, Prim bajó por su pié, miró ceñiendo a la guardia que había salido al oír los disparos subió la amplia escalera agarrándose al pasamanos, donde dejó huella de sangre.

Su esposa alarmada se acercó a él, y Prim le dijo: «No me toques, estoy herido». Así en efecto, desnudado el general se vió que tenía destrozado el hombro izquierdo.

No obstante no se le creyó en peligro de muerte y no fué escuchado el médico que pedía como medida salvadora la amputación del brazo herido.

Hecha la cura Prim pudo conversar con el Regente General Serrano y designar al Almirante Topete para que le sustituyese en la misión de esperar a don Amadeo, pero al día siguiente se agravó de tal suerte que llamado a toda prisa una de las eminencias médicas de aquel entonces después de mirar al herido dijo: «Me traen a ver un cadáver, nada puedo hacer».

El General solo preguntó dos veces la hora que era, y si el rey había desembarcado y al responderle que ya estaba en España; contestó con voz débil «El rey ha llegado y yo muero». Fueron sus últimas palabras.

Mucho se ha discutido sobre quien fué el asesino de Prim, ya Dios le habrá juzgado. La vida que respetara las balas de los moros de los absolutistas de tantos enemigos en el campo de batalla, fué segada por el plomo de un miserable.

De todos modos la muerte de Prim fué un hecho que pudo ser causa ocasional de muchos cambios en la vida política de España.

Lo cierto es que el que mató a Prim mató la revolución.

José Figuer del Valle.

ESTREÑIMIENTO
Curado con la
CASCARINE LEPRINCE
ACCIÓN REGULAR — LAXANTE PERFECTO
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS
D^o M. LEPRINCE, 62, Rue de la Tour, PARIS

Representantes en Centro-América: J. Pauly & Co. Agentes en Costa Rica: Sasso Hnos.

El Congreso aprobará el nuevo Presupuesto sin modificaciones

Conversando ayer con varios señores diputados, nos decían que la mayoría del Congreso no pondrían reparo alguno al nuevo Presupuesto. Quiere esto decir, que se le dará al Poder Ejecutivo el dinero que señala y pide en todas sus partidas para solventar los gastos de su administración.

Pero se adicionará un paréntesis, y es el siguiente: que no se haga ningún gasto indebido, que no esté dentro del marco presupuestivo, ni se repitan partidas sopregiradas.

El Congreso no pondrá trabas en las erogaciones que considere legítimas, pero si defenderá su patriótica tesis de no gastar o derrochar cosas superfluas, para encauzar la Hacienda Pública por una vía de orden legal, como corresponde a todo pueblo o nación que estime su soberanía.

Si así lo hacen, tendrán nuestra simpatía los señores Representantes.

Misa de Novenario

Mañana lunes a las 6 horas, celebrase una misa en el templo parroquial del Carmen, por el descanso del alma del joven Manuel Echavarría Durán, muerto trágicamente el domingo pasado en el lago de la Sabana.

Sus compañeros de trabajo le dedican este acto funeral, al que también asistirán sus familiares e íntimas amistades.

Banda Militar de San José

Programa para el domingo 21 de mayo de 1922.

- Misa de tropa
1º Himeneo, gran marcha, Allier.
2º Fedra, Obertura Massenet

Recreo a las 17 horas en el Parque Central.

- 1º Sevilla, gran marcha Montagne
2º La Princesa encantada, Langlois
3º Caprichos, pasillo, Nieto
4º Casta Susana, fantasía Gilbert
5ª La Feria, serie española, Lacombe

El Director,—César A. Nieto

El asunto religioso llegó a su final

Después de la cordial entrevista del Ilustrísimo Sr. Arzobispo Monseñor Castro con el señor Presidente de la República, la pequeña lucha experimentada por las órdenes religiosas fué satisfactoriamente solucionada.

Sabemos que el Jefe de la Iglesia quiso desde el primer momento poner fin a esa campaña odiosa que se ha levantado en esta capital, ya que solo conduce a agrar los ánimos de distinguidas y honorables familias muy merecedoras de todo respeto y consideración, y bajo ese sano propósito conferenció con el señor Acosta dando por terminado el incidente promovido y del cual tanto se ha comentado bajo diversas fases.

El Siglo Nuevo

ACABAMOS DE RECIBIR:

Un gran surtido de impermeables para Niños, Niñas y Jóvenes. Paraguas de todas clases.

Para Caballeros

Cuellos finos de muy buena calidad. Pañuelos de algodón finos. Capas de hule y Casimires ingleses.

Departamento de Bazar

Nuevo surtido de Cristalería, Juegos de loza, Persianas, Stores, Visillos, Alfombras de varios tamaños, Ahulado de carpeta y Almohadas de plumas.

Esta semana gran baratillo de encajes de varias clases y tiras bordadas. Acaba de llegar también un bién gran surtido de pañolones y rebozos.

A. HERRERO & Co.

LIBRERIA ESPAÑOLA María v. de Lines

Útiles para escuelas a los precios más bajos de plaza. Háganos sus pedidos y quedará satisfecho.— San José.— Apartado 314. — Sucursal en Cartago

AMBOS MUNDOS

URIBE & PAGES

Avisamos al público que tenemos un gran surtido de CASIMIRES INGLESES EN BARATILLO. Precios muy reducidos. Magnífica oportunidad para hacerse un traje con poco dinero.

La fiesta deportiva de hoy

Hoy en la Sabana y a beneficio de los niños rusos, se jugarán 4 matchs entre los teams «Libertad» y «Moravia», «Libertad» y «Juvenil», «Libertad» y «Hereditario», «Libertad» y «Progreso».

Para el Match que «La Libertad» y «Hereditario» que comenzará a las nueve y media, se nota mucha animación, y hay cruzadas grandes apuestas.

Estos equipos están integrados por los siguientes jugadores:

NEGROS:

- M. Rodríguez, Cap.
A. Verdeche
F. Tabasch
R. Peralta
M. Jiménez
C. Mora
R. Madrigal
S. Tabasch
P. Quirce
A. Solano
J. Fonseca

Suplentes:

Socios del Club.

Guardalíneas:

Juan R. Boullia

BLANCOS:

- J. Gutiérrez, Cap.
V. M. Ruiz
G. Arguedas
O. Martínez
E. Rosabal
F. Pacheco
R. Campos
B. Morales
A. Bernini
L. Valerio
C. Arguedas

Suplentes:

Socios del Club.

Guardalíneas:

M. A. Cordero

La Banda Militar ejecutará la música.



80 centavos el paquete

LOS Cigarrillos Chesterfield han sido elaborados para dar a sus fumadores una calidad superior al costo más ínfimo.

En su confección entran los tabacos mejor escogidos y de mayor costo de Turquía y Norte América. Y estas ricas hojas se mezclan en proporciones cabales para sacar de ellas un gusto excepcional y un sabor delicioso. En calidad, no hay otro cigarrillo que se le compare.

Pruébense hoy mismo.

Chesterfield CIGARETTES

—de los mejores tabacos turcos y norteamericanos, ligados

"Satisfacen"

LIGGETT & MYERS TOBACCO CO.

Alberto Maduro L.

Comisiones y Representaciones

Oficina: Contiguo a la de don Alberto Aragón Apartado No. 1053

Siempre en existencia

Carfín: "Luz Superior"

Gasolina: WICO

Para lavar la ropa, el

Azul Monitor

Fabricado por un experto al sistema francés en EE. UU., es superior a todos



Los brazos, las piernas, la espalda y el pecho se llenan de granitos que contienen miles de estos parásitos que producen mucha picazón.

Aceite Verde

cura esta penosa enfermedad

Pídase en las boticas

Quong Tai Chong & Co.

(JACOBO SANCHEZ)

Importadores y Exportadores

PUNTARENAS C.R.



Debut de la Compañía Caralt

Un franco éxito

Como era de esperar nuestro Teatro Nacional se vio anoche ocupado por una selecta y gran concurrencia y el debut de Caralt revisó todos los caracteres de un extraordinario acontecimiento artístico.

Carecemos de tiempo para reseñar el debut de anoche. Tiempo tendremos más adelante para aquilatar el valor de obras e intérpretes. Baste nos hoy decir que *El Amigo Teddy* es una comedia llena de encanto, y que gustó sobremanera a nuestro público. Añadamos que la interpretación nada dejó que desear y que Caralt y todos sus artistas se nos revelaron anoche como excelentes, como notables actores.

hermosa presentación escénica. Un espectáculo admirable, en forma; digno de que el público llene noche a noche nuestro primer coliseo. En nuestra próxima edición consagraremos mayor espacio a la iniciación de esta gran temporada dramática.

Hoy por la tarde, se repite *El Amigo Teddy*. Por la noche, la Compañía Caralt dará a conocer *La Corte del Rey Octavio*, comedia que llega precedida de gran fama. El lunes se celebrará una función de gran gala a beneficio de la Cruz Roja Costarricense, habiendo elegido para esta solemnidad una comedia prima, rosa: *La Señorita está Loca* de Felipe Sassone.

IMPRENTA MINERVA

SAN JOSE, 5ª AVENIDA ESTE

Reorganizados sus talleres, la Imprenta Minerva ofrece sus servicios a su antigua clientela y al público en general. Exacto cumplimiento en los encargos. Baratura y comodidad en los precios. Trabajos nítidos y de buen gusto

Etiquetas, Carteles, Talonarios, Programas, Papel de Cartas, Recibos, Invitaciones, Esquelas, Tarjetas, Membretes, Revistas, etc.

Desde hoy mismo estamos en condiciones de recibir sus trabajos y de poder satisfacer sus exigencias



Sutleza Mora

Los moros nunca dicen la verdad. Dos se encuentran en un zoco. —¿A dónde vas mañana?—le pregunta uno al otro. —A Rabat. —contesta el interpelado. —Mira: tú me dices que vas a Rabat para hacerme creer que no vas. Pero yo sé positivamente que vas a Rabat. Entonces, ¿por qué pretendes engañarme diciéndome la verdad.

Cosas que pasan en Nueva Guinea

Aquellas feministas que juzgan desdorado para la dignidad femenina, aguardar a que el hombre se declare o haga proposiciones matrimoniales juzgaran a Nueva Guinea como un país ideal, donde esos casos toman las mujeres la iniciativa. Cuando una de esas pintorescas damas se enamora de alguien le envía un trozo de cuerda a la hermana o parienta más cercana del mismo, las cuales hacen llegar el mensaje hasta el favorecido quien por su parte considera indigno de su importancia el entablar directamente las negociaciones y perder el tiempo hablando. ¡Encantador país! En caso de convenirle acepta la boda, en caso contrario la rechaza. Si se decide por la afirmativa se anuncia la boda y se marca con carbón la espalda de los prometidos. Si el novio se arrepintiere luego, reúnen las amigas de la novia desdeñada y le dan su merecido, que a juzgar por el carácter belicoso de las mujeres de Nueva Guinea no se limitara a los reproches que en parecidas circunstancias harían nuestras prometidas a sus desleales caballeros.

El paraíso de las solteras

Siam es el país del mundo en que menos solteras existen, pues el matrimonio es, en muchos casos, consecuencia directa de las penas impuestas por los tribunales a los que infringen las leyes. Llegada a cierta edad toda mujer soltera puede inscribirse en la lista de las «solteras reales» a quienes el rey se encarga de proporcionarles marido de la manera más pintoresca y original del mundo. A los pobres siamesos que cometen un delito se les condena a una multa o encarcelamiento y además se les obliga a casarse con una de las «solteras reales». Si la falta cometida es leve, el delincuente

puede elegir, pero si es grave, el monarca le obliga a quedarse con la más fea y vieja de sus protegidas.

Coincidiendo la gran cantidad de culpables con las pocas exigencias de las solteras siamesas, que aquí que anualmente se celebran numerosas bodas de esta índole.

Porqué son bellas las mujeres

En Londres se han publicado recientemente las investigaciones realizadas por un célebre médico, para saber porqué son más bonitas las mujeres que los hombres. Las observaciones se han hecho respecto a 1.600 mujeres de todas las razas y de los pueblos más diversos del mundo, deduciéndose que la delicadeza de los rasgos femeninos y la perfección de su belleza se debe al poco esfuerzo físico que están obligadas a hacer.

Los estudios áridos, una intensa tensión cerebral, las preocupaciones de los negocios, ejercen una perversa influencia sobre la belleza.

Para probar su aseveración, el médico presenta un caso típico, en la India inglesa existe una tribu, la de los Zaro, en la cual están trocados los papeles que el hombre y la mujer desempeñan en países más civilizados.

Los tales hijos de Adán son bellos y bien conformados y las mujeres más feas que Picio.

Cosas de la naturaleza

—¿Y la manzana fué deliciosa?—le pregunta un amigo a Eva.

—¡Oh, no!—contestó ella,—no era precisamente buena... pero estaba prohibida.

Despacho de correspondencia

Hoy domingo se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New York, y para Habana, Cuba, por el vapor «Ulú».

—Con destino a las otras repúblicas de la América Central, será despachado el lunes 22 de los corrientes.

Una queja

La Junta de Educación ha tenido informe de que en la escuela de la Dolorosa que dirige la señora doña Auristela de Jiménez se están cometiendo durante las noches graves fechorías que deben corregirse a todo trance.

Según los quejosos la escuela está sirviendo para lugar de cita de una pareja de tórtolos, los cuales por lo que se ve tienen llaves pues el edificio queda cerrado durante la noche. Lo raro del caso es que nunca han robado nada.

La policía debe tomar cartas en el asunto.

No se hará la pila en el Edificio Metálico

El informe del Jefe de Sanidad sobre la construcción de una pila para baño en el Edificio Metálico, es desfavorable a ese proyecto.

El Jefe de Sanidad cree un poco peligrosa esa pila por el contagio de enfermedades. También argumenta la necesidad que hay de que el agua sea del Tiribí, es decir, de buena calidad.

Así, pues, no se hará la pila de natación proyectada, y cuyos trabajos iban muy adelantados.

La Junta de Educación ha acogido el dictamen solicitado.

EN LA ADUANA PRINCIPAL.—Remataré a las catorce horas del martes 23 del corriente, al mejor postor y por cuenta de quien corresponda una cubeta de Queso marca F. D. A. No. 2759 que llegó a Puntarenas por vapor Cauca 22 de abril. La mercadería está en buen estado y se remata por haber perdido parte de su valor comercial. Además de puja el interesado deberá pagar \$ 13.80 por derechos de aduana; y \$ 5.75 por fletes de ferrocarril etc. etc. Ricardo Mora emández, Corredor Jurado. 467

ROPA INTERIOR

— DE LANA —

DONDE

MONTEAGUDO & CIA.

“LA MINIATURA”

— TIENDA DE NOVEDADES —

Acába de recibir preciosos artículos japoneses: PANTUFLAS, PIYAMAS y KIMONAS para niños. -- TODO A PRECIOS MODICOS

225 Varas al Oeste de la Botica Francesa

W. R. Grace & Co.

San Francisco, New Orleans, New York, London

Casas en todos los centros comerciales del mundo

IMPORTADORES, EXPORTADORES, COMISIONISTAS, BANQUEROS

CAFE

Adelantamos sobre consignaciones de café, y compramos cualquier cantidad de clases ed exportación. Sirvase enviarnos muestras

Azúcar, Cacao, Cueros, Maderas, etc.

Estamos en posición ventajosa para atender a sus consignaciones, o comprar sus productos aquí

IMPORTACIONES

Debido a numerosas conexiones de nuestra organización en todo el mundo podemos dar a nuestros favorecedores toda clase de facilidades para la importación de cualquier artículo

Agencia de W. R. GRACE & Co.

Apartado 1076 - Teléfono 769

SAN JOSE DE COSTA RICA - PASAJE CENTRAL



Señora! Desea Ud. un niño robusto?

Pida "COMPUESTO MITCHELLA"

Señorita! Desea Ud. aliviar las molestias particulares de su sexo?

Pida "COMPUESTO MITCHELLA"

De venta en las mejores Boticas

Dr. J. H. Dye Medical Institute

• BUFFALO, N. Y.

Anúnciese usted en este diario

VALE
15 Cts.

DIARIO DEL COMERCIO

INFORMACION E INTERESES GENERALES

VALE
15 Cts.

AÑO III

San José, Costa Rica, Domingo 21 de Mayo de 1921

No. 522

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. - 20 palabras o menos 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

VENDO la casa o alquilo los altos de la misma, donde está el "Granero de Puntarenas" 50 varas al Sur del Teatro Moderno. Tiene comodidades para familia regular. También vendo una finca compuesta de potreros y tierras de cultivo a orillas Río Barranca con ganado de cría, dos casas, carretas y un tren de Salinas. Se informará en la misma casa. Teléfono 716. 456 E.

TENGO ENCARGO de colocar de \$ 10,000 a \$ 15,000 con buena garantía hipotecaria. Entenderse en "Las Olas" con Miguel Armijo Martín. 454 E.

ALQUILO por 3 meses mi casa de habitación amueblada, cerca del Parque Morazán. Con cocina eléctrica y teléfono María Cristina de Hernández. Teléfono 39. 455 E.

CASAS. Se venden o se alquilan dos de madera, 100 varas Este del Laberinto. Una grande y lujosa en \$ 200,00 al mes. La otra (4 aposentos) en \$ 85,00 al mes. Pedro Falsimagne, oficina, 100 varas al Norte del Royal Bank. 451 E.

NEGOCIO. De buenas utilidades y poca inversión de dinero SE VENDE. TAMBIEN una magnífica casa en punto céntrico. Informes apartado 240. Teléfono 886

TRANSFORMADOR de 15 Kilowats, se compra. Alejo Aguilar B. Teléf. 325 419 E.

PELICULAS FOTOGRAFICAS acaba de recibir el taller de Gómez Miralles. Teléfono 460. Apartado 919. 448 E.

VENDO tres transformadores de 3 y medio, 7 y medio y 10 kilowats. Una cocina termo de tre huecos. Un motor de 50 H. P., eléctrico. Informes: C. Mangel. 458 E.

PRECIOSO CHALET, en la parte alta de San José; 2,000 varas cuadradas. Se vende de ocasión Nicolás Montero, teléfono 1646. 445 E.

VENDO DOS CASAS situadas detrás del Edificio Metálico, 50 varas al Oeste de la Plaza de España, propias para familia no muy numerosa. Maximiliano Soto Fernández 438 E.

ALQUILO dos cuartos amueblados e independientes al lado Este de la Botica Astorga. Entenderse con doña Joaquina v. de Wedel. 459 E.

ENIGMA. Piano de Orquesta. Sonorísimo con pianola adaptable y 100 piezas, instrumentos de primera. 250 dólares! Stelano Perotti Oeste Casa Refugio. 447 E.

VENDO Lote 3000 varas cuadradas, 12 casitas punto céntrico esquinero. Se aceptan Bonos Conversión. Casa grande esquinera 100 varas Norte Carmen. Gilbert Crespi 462 E.

ROPA HECHA de pura lana. Pantalones desde veinte colones. Sacos para oficina de seda, Palm Beach Tussore, Alpaca y de drill, desde doce colones, donde Belgrave. 461 E.

SORGO DULCE para lecherías, Pie de Paloma, Jengibrillo, Guinea, Rhodes Grass, Balsa para almohadas. De venta en el Beneficio de Arroz y Aserradero de San José, frente a la Plaza del Pacífico. Teléfono 875 A. A. B. Teléfono 323. 460 E.

NEGOCIO Por no poder atenderlo personalmente vendo mi negocio situado frente a las bodegas del Ferrocarril al Atlántico. Magnífico punto y buena clientela. Para más informes con José Z. Muños. 439 E.

MUEBLES PARA CANTINA. Se venden 5 mesas de viena con mármol, 2 mesitas de hierro, 3 doc. sillas viena. Para informes: Luis Gomis, San José o la Administración de este Diario. 457 E.

SE VENDE casa en Tres Ríos, a 300 varas de la Estación con todo el confort moderno y completamente amueblada, con hermoso jardín, arboleda y garage. Además dos potreros situados en Carpintera, uno de ocho manzanas, y el otro de doce. Informará en San José la señorita Esther de Mézerville y en Tres Ríos don León de Mézerville. 430 E.

SE VENDE CASA estilo americano, madera, siete cuartos, baño, jardín y solar grande

J. Q. KINSBURY

Calle Central 100 varas al Sur Ferrocarril Pacífico. Una cuadra del Tranvía. 452 E.

JENJIBRILLO Guinea, Pie de paloma, Sorgo Dulce, Horcus Lanatus, Rhodes Grass, Balsa para Almohadas. Beneficio de Arroz de San José y Aserradero. Teléfono 875. Alejo Aguilar B.

VENDO Y COMPRO Acciones de la Compañía Nacional de Hidrocarburos. Nicolás Montero. Teléfono 1646. Barrio Aranjuez. 446 E.

CASA para familia regular, se vende con facilidades de pago. Situada en la Avenida 10ª, a 50 varas del Tranvía al Pacífico. \$ 3,000.00. Alejo Aguilar B. Barrio de Amón. 441 E.

Llegó el "Rosana"

Ayer en la mañana llegó a Puntarenas el vapor «Rosana» de los señores Fairb Esta nave estaba en Panamá donde se le hicieron muchas reparaciones, pues durante los días santos estuvo a punto de naufragar en las costas panameñas. Trajo un cargamento de madera.

Anúnciese en este diario

Gratis Para Hombres

El Nuevo Maravilloso Método para Producir Vigor y Fuerzas Juveniles.

Es nuestro deseo de llamar la atención de cada uno de nuestros lectores sobre un notable descubrimiento científico que ofrece una oportunidad para el completo restablecimiento del vigor varonil por un medio seguro y rápido. Miles de hombres que probaron



varios otros métodos, tratamientos internos y externos y fracasaron, han usado este nuevo científico método con resultados verdaderamente magníficos. Diríjase a nosotros por este admirable descubrimiento en caso de estar total o parcialmente impotente. Diríjase a nosotros en caso de estar vigoroso, pero deseando aumentar su vigor más aún. Este método es distinto de todo otro método conocido. No se introduce nada al estómago; nada se aplica. Escribanos, no importa cual sea su edad. No pierda más tiempo; obre hoy, ahora mismo. Envíe V. su nombre y dirección a la International Palmiste Co., 314 Michigan Ave., Dept. 5A, Chicago, Illinois, E. U. de A., y se le enviará inmediatamente por correo y sellado de modo que no haya publicidad, detalles ilustrados.

Sombreros Peruanos



Apariencia y acabado superior a cualquier otro

Durables y económicos

Se lavan y se arreglan

Superiores a los llamados

Flexibles y resistentes

DEPOSITO GENERAL:

ALMACEN SASSO HERMANOS

Frente al costado Este del Banco de Costa Rica

Fábrica de Siropes y Refrescos

LA MEJOR

de JUAN LUIS CAMPOS

ESTABLECIDA EN 1907

Esmerada e higiénica preparación de sus productos
Frescos exquisitos e insuperables
Emplea solamente tapas nuevas

Teléfono 190 - Apartado 935

Calle 5ª Sur, entre Avenidas 6ª y 3ª

Ordene sus trabajos de Imprenta a los Talleres de La Minerva

Galletas de Soda y otros estilos

Las preferidas de las personas de buen gusto, por su calidad superior

Fabricadas por VORIES BAKING COMPANY

Concesionarios para Costa Rica

Monteros & Co. Inc. Nueva Orleans, La.

Representante: — Víctor Fabián — San José.

Teléfono No. 817 - Apartado No. 882

948

Pruebe Usted Nuestros Refrescos y Siropes Son los Mejores

LA NAVARRA

NAPOLEON SOTO J.

Especialidad: KOLA CHAMPAGNE

Atención especial para matrimonios y bautizos. San José, C. R.

Verdadera Ocasión



CALZADO COSIDO DE HOMBRE a \$ 22.

LA ALHAMBRA

Almacén de Tejidos y Abarrotes
PAGES & Cía

Tabaco Iztepeque. — Loza de toda clase. — Escobas para patio, extranjeros. Cigarrillos "Susini". — Puros Habanas y Jamaica.

Pinturas, Aceite, Aguarrás

EL COMETA

TALLER DE FUNDICION

Se vende una rueda "Pelton" de 24 pulgadas diámetro, 24 yardas cañería de 10 pulgadas diámetro. Un trapiche de 8 x 10, otro de 10 x 13 y otro de 6 pailas de varios tamaños.

— APARTADO 239 —

MARTIN Y MEDINA

Si quiere Ud. buena **HARINA**, compre **"CANCION DE AMOR"**

Mande Ud. sus anuncios al "Diario del Comercio"